

Diario de avisos y noticias

Portaveu del Partit Republicà Radical-Socialista Catalá

No olviden que els homes perdonen sempre a aquells que els sacrifiquen; però no perdonen ja mai als que es sacrifiquen per ells.

## EDITORIAL

### A "Foment", de Reus

«Foment», de Reus, insereix una crònica sense signatura en la que afirma que EL PUEBLO, d'un quan temps ençà, fa campanya anticatalanista y gens democràtica.

Encara que dit treball no va signat ens creiem prou autoritzats per a creure'ns saber qui l'ha escrit i qui l'ha suggerit, i amb aquesta creença els hi diem que ni l'un ni l'altre, per ésser ambdós fills d'aquestes contradiccions, i, a més abundància, catalanistes circumstancials, per necessitats imperioses del estòmeg, no poden donar a ningú lliçons de catalanisme, d'un catalanisme que no senten, però que el digereixen materialment.

A aquestes columnes, les més democràtiques de la «provincia», s'han publicat articles d'un col·laborador que afirmava que Tortosa, per moltes raons, és catalana, però que Tortosa, per moltes altres raons, no és catalanista. El fet de publicar aquests articles palesa dues coses: que som democràtics i que som tolerants amb totes les opinions, encara en aquelles que no compartim íntegrament, perquè entenem que la tolerància és la mare de la democràcia i de la llibertat.

Ignorem si l'esmentat col·laborador contestarà al susdit article que, per no ésser editorial i no anar signat, no ofereix cap mena de garantia, i que nosaltres al l'udim creguts de que inserint-lo un diari tan seriós com «Foment» és, sens dubte, perquè aquest es fa solidari i responsable del contingut del mateix. Però per la nostra part hem de dir que ja mai acceptem polèmica si no es dona obertament la cara, i que si suara hem fet una excepció ha estat tan sols per a que «Foment» no es deixi sorprendre en la seva bonhomia pels qui de catalanistes i de democràtics no en tenen res.

*El que se empeña en mirar el mundo a través de una pretensión religiosa, moral o estética, no verá nunca el mundo sino la sombra de su propia pretensión reflejarse en el mundo.*

### Garabatos espirituales

Cuando nuestros enemigos aplauden nuestra actitud y cooperan a nuestra gestión, ya podemos tener el convencimiento de que no lanzamos arrastrados por los errores más lamentables, ya que ellos nos prueban que obramos en nuestro perjuicio al obrar en su favor.

Disciplina es autoridad, fuerza y eficacia. Autoridad, porque se acata voluntariamente lo que se elige por convicción; fuerza, porque una los valores dispersos y nulos en un conjunto invencible y solidariza las energías individuales en una suma de energías colectivas; eficacia, porque ella ha de ser el resultado lógico y necesario de la autoridad que dirige por la ruta que se escoge, y de la fuerza que avanza y se impone a través de todos los obstáculos.

La imparcialidad y el desapego absoluto en los temas y principios fundamentales de la existencia es una monstruosidad que implica negación de personalidad propia y

demonstración de decadencia imponente. Porqué sólo se colocan al margen de las luchas viriles los que tienen atrofiada su conciencia y los que tienen el espíritu anémico y mutilado.

Hay que elegir entre el principio de la fuerza o el principio de la justicia. El primero llega al instinto de la bestia que sacrifica a sus semejantes a su interés y a su egoísmo; el segundo es el sentimiento de solidaridad que respeta y ayuda para ser respetado y ayudado. El uno tiene como medio la violencia; el otro tiene como norma el derecho reflejado y acatado en una ley igualitaria y soberana. Hay que elegir definitivamente; no se puede adoptar el que más nos convenga a nosotros según el momento y las circunstancias.

Son tan sagrados los derechos que hemos conquistado como los derechos que nos niegan o nos impiden que goceemos; y es un deber de la dignidad humana no renunciar a ellos ni enajenarlos por comodidad o por cobardía.

J. C. P.

Lea V. la 4.ª página

## COLABORACIÓN

### Hay que recordarlos

Es preciso recordar, que el día 14 de Abril del 1931, proclamada la República, cuando fueron perfectamente explicables los alardes de regocijo popular, el que fué observador en aquellas horas para muchos de gran angustia y pánico; y para la inmensa mayoría del pueblo generoso de satisfacción y contento, no dejó de percatarse de que entre las muchedumbres victoriosas, se mezclaron gentes que toda su vida se codearon con caciques y dictadores que colaboraron en las mayores iniquidades, siempre en beneficio de toda causa innoble.

Esta clase de señores que ahora despotrican descaradamente contra los hombres de la República y que antes del 12 de Abril no paraban mientes en perseguir inicua y a los republicanos convencidos, son los que más pretenden chillar y hacerse necesarios, cotizando el momento oportuno para asaltar de una vez las trincheras republicanas, presentándose como hombres insustituibles.

He aquí la vieja efigie de los inacabables comparsas de teatro: de esa minoría desastrosa y desacreditada que, simulando un potente regimiento, desfilan con el mayor cinismo por el escenario republicano.

Estos funestos personajes que vienen atropellando toda ética política, no se respetan ni a sí mismos; y digo ni a sí mismos, porque malgastan hasta su propia dignidad, prestándose a representar los papeles más bajos y vergonzosos en la farsa come-

dia que representan, importándoles un bledo que el pueblo sensato les señale como arribistas desaprensivos.

Es preciso evitar que nuestra joven República, venga a tierra como castillo de naipes por no estar bien consolidada su base. Es necesario también evitar, estos oportunismos a toda costa; pues convencidos estamos que no son fruto de sinceridad, y si, de un proceder y un sentimiento repugnante e indigno como podríamos demostrarlo con ejemplos fehacientes de elementos, que hoy cacarean mitineando insidiosamente, cuando toda su vida estuvieron afectos al antiguo régimen, entregados en cuerpo y alma al cacique, enemigos de la libertad, inductores y autores de persecuciones e injusticias que los republicanos sufrieron, y que hoy pretenden fingir un republicanismo que no sienten.

La República debe estar regida y administrada, por hombres de ideas republicanas bien probadas, y no bajo la voluntad de nuestros enemigos de antaño; pues toda colectividad que no se desenvuelva dentro de principios democráticos y no evite verse rodeada de contrarios, más tarde o más temprano, se encontrará como Jesucristo, que lo vendió Judas por treinta dineros.

El éxito de la República está despertando muchas ambiciones a nuestros propios rivales, y conviene estar muy alerta, para impedir vernos invadidos en plazo breve por esta legión de frígidos y cavernícolas que tratan de desnaturalizar nuestra obra.

F. SÁNCHEZ PEDRERO

*Se cree que los cerebros amorlistas odian la moral porque contraria sus instintos, sin pensar que estos podrían refugiarse en la hipocresía que es la mejor forma de la moral y la más hospitalaria para amparar todos los vicios.*

## P. R. R. S. C.

## TORTOSA

### La magna Asamblea del día 30

#### VIII I DARRER

Un fet simptomàtic es que en els mitjans darrerament celebrats a la nostra ciutat pel Partit Radical, Lliga i Tradicionalistes no s'ha dit ni una paraula contra l'actual Ajuntament. I no l'han dita perquè no han pogut trovar arguments de consistència per a criticar-nos. I els hi han mancat aquests arguments perquè nosaltres hem fet bona administració, ço és, bona política.

Altra classe de política nosaltres no sabem fer. Perseguir als que ens perseguen, caçar a qui ens caçava, imposar penyores als qui amb penyores no ens deixaven viure, fóra continuar els procediments que tant hem combatut, i els homes que os representen a l'Ajuntament, que potser els hi portarem perquè eren precisament els que amb més estridència combatien aquelles corrupteles, no podran ja mai donar satisfacció als correligionaris que vulguin que per aquest mitjà s'emprí la represàlia.

Apart de que no podem fer-ho, els nostres sentiments no ens deixen fer-ho.

Hem tret empleats, tal vegada no tants com vosaltres i nosaltres voldríem, però és que no s'en podien treure més, ja que tots els que queden estan garantits per la llei i per la seva conducta com a treballadors i intel·ligents, que és el que més ens interessa, ja que ells, units als elements nous que hem aportat, ens ajuden a que Tortosa en un dia com el d'avui pugui el seu Alcalde cantar públicament els beneficis i millores obtingudes per honra del Partit Republicà, car que en nom d'ell estem a n'aquella per al millorament de la nostra ciutat, ja que per ella res ens ha de doldre.

(Una perllongada ovació corona les darreres paraules del senyor Benet).

A continuació es fer en alguns precs i preguntes de poca importància, aixecan-se l'Assemblea a les set i mitja de la tarda.

## PERFILS

### LA HISTORIA DE TORTOSA A LES ESCOLES

Recordem que un conseller municipal de París va proposar de no donar el nom de cap personatge més o menys il·lustre a un carrer de la ciutat fins als deu anys de la seva mort. Aquesta iniciativa va ésser lloada unànime per la premsa francesa i els parisencs la van aplaudir amb la satisfacció de qui sap per experiència com són oblidats fàcilment molts d'aquets personatges, alguns dels quals són completament estranys a l'esperit de la ciutat i a la seva història.

Recordo que un comentarista deia que a través de la nomenclatura dels carrers cal llegir hi la història de la ciutat. Ignorar que les ciutats tenen una tradició, llur tradició pròpia, venia a dir és mantenir la sensació irritant d'urbs improvisada per una multitud de metecs procedents dels llocs més diversos. N'hi ha d'ells que creuen que París es de llur creació. D'una creació recent...

Creiem que l'esforç que cal realitzar per a la incorporació dels ciutadans de Catalunya a la seva realitat nacional i històrica, això és, el procés de nacionalització dels residents a Catalunya, cal acompanyar-lo de l'esforç, per part de Tortosa, de la «tortosinització» dels veïns de la nostra ciutat. Cal lligar los, encara que sigui per lligams subtils, a la nova tradició de la ciutat. Socialment i urbanísticament cal donar la sensació que Tortosa no és de qui primer hi arriba; que Tortosa té la seva ànima i uns milers de cors de ciutadans que cremen per llur culte. A moltes escoles alemanyes s'ensenya la història de la ciutat on realitzen llur missió pedagògica.

Goso a proposar al regidor president de Cultura del Ajuntament i al president del Consell local de primera ensenyança que hom ensenyi obligatòriament a les escoles de Tortosa la història mil·lenària i gloriosa de la ciutat.

## POSTAL

### Democràcia

No sabem por qué conviniéron unos cuantos definidores de ocasión en que la democràcia estava en baixa. Era veritat que Rússia, Alemanya e Italia significaban una prueba palmaria del triunfo de los extremismos y de la antidemocràcia; pero también lo era que continuaban en pie los pueblos que habían hecho un culto de la libertad.

¿Quiénes de ellos son los llamados a la victoria definitiva en el mundo? Precisamente porque los extremismos están dando de sí cuanto tenían, y que sobre todo el fascismo representaba muy poco, se le abre a la Humanidad el único horizonte posible: la consolidación de la democràcia, que en vano habrán tratado de arrasar los mal avenidos con el equilibrio y con la justicia.

La democràcia lleva siglos de lucha. De lucha desesperada, consecuente, viril. Y sólo ha conseguido conquistas parciales de las que no debe envanecerse demasiado.

Y para contener el avance de la Historia varias multitudes ciegas han pretendido asestar en la limpia existencia de la democràcia una mortal puñalada.

Las del extremismo rojo, porque magulladas sus carnes por el látigo de esa caterva de criminales natos que constituían la dominación zarista, no veían más cumplido desquite a sus años de esclavitud que la venganza proporcionada y cruenta; y las del extremismo azul y negro, porque se movían impulsadas por los últimos restos del privilegio y de la reacción escandalosa y tenían que secuestrar, matar, detener y atropellar a gusto de sus dictadores.

Hasta ahora la democràcia no ha hecho más que ensayar sus predicados. Y contra estos han ido sus enemigos. En cambio, los extremismos, apenas iniciados, empezaron a quebrar. La muerte, la miseria, la excepción implacable, el presidio, la falsa autoridad; y se acabó el programa. Una política sin mañana. Y ya casi sin hoy.

La democràcia no está en baja. Es la que se impondrá en último término y para siempre. ¿Cuánto? Cuando los hombres sepan respetarse unos a otros, aunque no sea más que en nombre de la ley.

Mientras, a seguir luchando y a no decir que la democràcia está en baja, porque hasta ahora es la única forma de gobierno que no ha fracasado, porque no podía ni puede fracasar.

*Los grandes horizontes metafísicos e históricos son ciclos virgenes que se extienden a nuestra vista, pidiéndonos que los problemas de sus astros naturales, es decir, de ideas.*

## DE ENSEÑANZA

La Escuela Normal de la Generalidad ha organizado un curso de perfeccionamiento de 20 días de duración, al que asistirán maestros de toda Cataluña. Los cursillistas serán sustituidos en sus escuelas por alumnos de los cursos profesionales de dicha Normal.

De esta provincia han sido designados los maestros siguientes: D. Pedro Gonzàles, de Masroig; D. Antoni Payo, de Corberà; D. Francisco Esteban, de Ulldemolins; D. Juan Esqué, de Gandesa; doña Angela Arseguet, de Mas de Barberans; doña Luisa Prats, de Ames y doña Concepción Ninot, de Vinbodi.

Lea V. la 4.ª página

COMARCALES

Desde Amposta

Han empezado los trabajos de la plantación del arroz.

Ha regresado de Santa Bárbara la banda Unión Filarmónica, que fué contratada para actuar en las fiestas mayores de la vecina población. Nuestra banda se ha sumado otro éxito por el gran acierto con que ha actuado en dichas fiestas.

Se han recibido noticias del escultor don Inocencio Soriano, hijo de esta ciudad, manifestando que lleva un buen viaje por el extranjero y que está encantado y agradecido de los agasajos que se le tributan.

La base primordial de la historia es la psicología, por que la sociología no es verdaderamente sino una psicología colectiva.

Todo fenómeno histórico es, pues, un fenómeno de biología social.

Le deseamos que continúe tan felizmente su viaje artístico.

El sábado y domingo pasados todo aficionado al cine pudo admirar uno de los mejores programas que se han proyectado y proyectarán en esta ciudad; en el Cine Casino Ampostino con las magníficas cintas siguientes: «Remordimiento» y «Mi pecado» (Redimida). Para lo futuro se proyectarán excelentes y magníficas películas.

Nos alegramos.

Según clave recogida estos últimos días, el arroz en cáscara ha reaccionado en el precio, pagándose a 27 pesetas los cien kilos y con perspectiva de alza.

Corresponsal

FUTBOL

La selección comarcal que se opondrá al Dertusa el próximo domingo

Por fin hoy podemos dar a nuestros lectores la alineación definitiva de la potente selección comarcal que el próximo domingo se opondrá al Dertusa F. C. en el partido de homenaje y beneficio al jugador Montserrat.

La puerta de la selección será defendida por los metas de la Lira Roquetense y Catalonia de Jesús, Sogues y Martorell respectivamente, los cuales defenderán su puesto durante una parte cada uno; la línea defensiva estará integrada por Agramunt y Garrido, del C. S. Uldecona y C. D. Roquetenc respectivamente, ante cuyo valladar es necesario que se aseguren los delanteros dertusanos si quieren conseguir la victoria para su equipo; la línea media la formarán Subirats, Fabra y Lores, del C. D. Roquetenc, C. S. Uldecona e independiente, ya de sobras conocidos por la afición y es en valde que intentemos describir su valía; la delantera la formarán Hierro (C. D. Roquetenc), Forcadell (F. C. Benicarló), Justo Ferré (C. S. Uldecona), Zaragoza (S. Lira R.) y Mitjavila (C. D. Roquetenc), y con solo decir los nombres de los excelentes jugadores que componen esta línea es hacer un elogio de la misma.

En conjunto creemos que se trata de un equipo de gran valía y que dará mucho trabajo a los dertusanos, al propio tiempo que ofrecerá a los aficionados una excelente tarde de buen futbol.

Torneo provincial de Tarragona

Hom está donat els darrers tocs a l'organització d'un torneig de fut-bol en el qual hi

prendran part els equips següents:

Rapitenc, de Sant Garles de la Ràpita; Roquetes; Dertusa, de Tortosa; Uldecona; Tarragona, i Gimnàstic.

El torneig serà a dos toms, un partit en cada camp i donarà lloc a un seguit de partits que començaran el dia 6 de juny i acabaran el mes d'agost. I, com que el setembre, comencen els campionats, els equips estaran com aquell que diu a punt de solfa.

El dia 16, se celebrarà a la nostra ciutat el sorteig per al calendari de partits, el qual serà oportunament publicat en aquestes columnes.

Els àrbrits amateurs tindran cura de la direcció dels partits. Els organitzadors han rebut diversos oferiments per a oferir als equips millor classificats i esperen ara la resposta d'una acreditada casa que hom creu cedirà un trofeu per a ésser posat en disputa.

CAMPEONATO PROVINCIAL

El F. C. Amposta, Campeón

Se han jugado los últimos partidos de este campeonato saliendo vencedor el campeón de la comarca de Tortosa, F. C. Amposta.

De los seis partidos que ha jugado ha vencido en todos ellos.

Ha obtenido el título de campeón provincial dos veces consecutivas.

Ha marcado 24 goals por 1 en contra.

Los mejores resultados los obtuvo contra el Dertusa, de Tortosa y el Tarragona, a los que venció por uno a cero en sus campos y tres a cero, en el propio.

Los jugadores que tan alto han puesto el futbol ampostino, son: Vidal, Germán, Martí, Grau, Fornós, Julián, Rebull, Talarn, Barberá, Ascencio, Calabuig, Ruiz y Ariño.

CINE DORÉ GRAN FUNCION para hoy viernes

Programa mónstruo — Dos grandes producciones

ARIZONA

Por LAURA LA PLANTE y JHON WAYNE

Amame esta noche

Por Maurice Chevalier y Jeannette Mac Donald

PARAMOUNT GRAFICO

Revista en español

DR. L. LLUCH ABELLA

CIRUJANO

ESPECIALISTA EN Enfermedades de la mujer

Médico: de los Hospitales de la Santa Cruz y San Pablo de Barcelona; A. de los Hospitales de Paris y Londres

Consejo de Ciento, 334, 1.º

Telefono 20237

BARCELONA

Sábados, 7-9 tarde

Domingos: 9-12 mañana

Calle Cruera, 13

TORTOSA

CARNET

Efemerides.—Hoy hace diecisiete años que murió J. Spiess, inventor de un dirigible rigido.

§ §

CALLISTA

Si sufre usted de los pies, no deje de visitarla

Servicio en casa y a domicilio Travessa del Angel, 6, 1.º TORTOSA

§ §

Demà sortirà en auto des de Madrid el Ministre d'Agricultura, Industria i Comerç, nostre benvolgut amic En Marcel·lí Domingo, el qual ve a la nostra ciutat per a donar una conferència el pròxim diumenge, dia 14, al «Cinema Doré».

§ §

DR. BALAGUER

FORENSE

Reuma - Ciática

Reus, 5, 2.º - Teléfono 168

§ §

Aquest mati ha visitat a l'Alcalde, senyor Benet, l'apoderat General de la Companyia del Gas senyor Martí.

§ §

NO TOSA VD. TOME

Pastillas KLAM

REMEDIO INFALIBLE

§ §

El gobernador civil ha impuesto una multa de doscientas cincuenta pesetas al alcalde de Maspujol por no haber ordenado la colocación de banderas y colgaduras en aquel Ayuntamiento el día 14 de Abril y por haber permitido la celebración de procesiones los días 25 y 26 del mismo mes sin la correspondiente autorización gubernativa.

§ §

FÁBRICA DE PERSIANES

DE CADENETA

VENTA AL DETALL

a 5 pesetes metre quadrat

COL·LOCADES

a 5'50 ptes. metre quadrat

JOSEP POVILL

Capità Galán, 22 - ROQUETES

§ §

Circula insistentemente el rumor de que ha sido fijada para el día 4 de junio, la llegada a Tarragona del Presidente de la República, que asistirá al acto de descubrir la magnífica lápida

del Comité Hispano-Marroquí, que será colocada en el casa que nació el ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo en la Plaza de la República, como recuerdo de haber sido el ministro que ha firmado el primer decreto favoreciendo el intercambio comercial entre España y Marruecos, que ha aparecido en la «Gaceta» el día 7 de abril de 1932.

Se han empezado a organizar diversos actos en honor de los ilustres huéspedes, suponiéndose que acompañarán al Presidente de la República, en su viaje a ésta, el presidente del Consejo y otros ministros.

NEUMATICS

totes marques i mides a preus mes econòmics que ningú

Garatge Cervera

Cervantes, 27 Tortosa

§ §

Cine Doré, anuncia para mañana la proyección del siguiente programa:

«Arizona», por Laura la Plante, John Wayne y June Clyde.

«Amame esta noche», por Jeannette Mac Donald y Mauricio Chevalier.

«Revista en español».

§ §

Comerciantes e industrials, pomenos en su conocimiento y solo para este mes, la baratura de básculas de 150 y 250 kilos, balanzas de uno a diez kilos y romanas de 120 kilos con pilón metal

Aproveche esta ocasión para la compra de nuestros artículos, solo para unos días Garantizamos nuestros artículos por DOS AÑOS, de todo defecto de construcción Talleres CASADÓ - TORTOSA

§ §

Legim a «Diari de Tarragona»:

Algunns Ajuntaments que en cara no han lliurat a la Quefatura de Tarragona les fulles declaratories del treball efectuat pels molins o fàbriques d'oli de llur terme municipal en la darrera campanya, se'ls prevé que de no fer-ho en el termine de vuit dies, es procedirà a donar compte a la Comissió mixta de Poli, segons disposa el paràgraf segon de l'article 11 de l'Ordre de 23 de febrer de 1932, per a l'Estadística de producció d'oli.

§ §

ARTS GRÁFICAS MONGLÚS necessita meritori

Reunit el dia 5 de l'actual el Jurat del Concurs de Cartells al·legòrics de la «Caixa de Pensions per a la Vellesa i d'Estalvis», integrat pel senyor Lluís Ferrer-Vidal i Soler, President, i els Vocals senyors Lluís Serrahima i Camin, Joaquim Renart, Salvador Alarma, Xavier Nogué, Cir Morales, Joan Garriga i Massó, Francesc Moragas i Barret i Josep M.ª Boix i Raspall i examinats els 258 Cartells presentats, dictà, d'acord amb les Bases del Concurs, el següent veredict:

Primer premi, de dos mil cinc-centes pessetes, número 227, lema «Bona Administració». Segon premi, de dos mil pessetes, número 215, lema «Treball». Tercer premi, de mil cinc-centes pessetes, número 127, lema «Exemple». Quart premi, de mil pessetes, número 99, lema «Lleinya». Accésit primer, de 750 pessetes, número 209, lema «Ahir». Accésit segon, de 500 pessetes, número 202, lema «Mare». Accésit tercer, de 250 pessetes, número 154, lema «Els de demà». Accésit quart, de 200 pessetes, número 218, lema «5 d'abril».

Endemés el Jurat proposa, acceptant-ho la «Caixa de Pensions», la concessió complementària dels següents Accésits, Distincions honorífiques i Mencions:

Accésit quint, de 200 pessetes, número 113, lema «Amparo». Accésit sisé, de 200 pessetes, número 101, lema «Verd i Groc». Accésit vuité, de 200 pessetes, número 171, lema «554.4130.70». Distincions honorífiques de 150 pessetes cada una: número 224, lema «Amor a la Vellesa»; número 102, lema «Cap i cua»; número 217, lema «3.333»; número 156, lema «Treball i Estalvi»; número 249, lema «Manos»; número 145, lema «Homenatge»; número 75, lema «Mutualistes»; número 40, lema «3 E»; número 207, lema «Juventus»; número 245, lema «Simbolisme»; mencions de 100 pessetes cada una: número 130, lema «1933»; número 104, lema «Prosperitat»; número 243, lema «Bés»; número 188, lema «Aire lliure»; número 162; lema «Dinàmica»; número 125, lema «Merche»; número 1, lema «Cultura»; número 172; lema «Esperança nostra»; número 219, lema «Exemplar», número

22, lema «V y C»; número 155, lema «Protecció»; número 85, lema «D 4»; número 201, lema «Protecció»; número 244, lema «Blanc II»; número 198, lema «Alegría»; número 190, lema «Equis»; núm. 215, lema «Cec»; números 69, lema «Ensenyeu a vostres fills la virtut de l'estalvi»; número 229, lema «Segre»; número 220, lema «Amor».

L'entrega de les recompenses es farà dictre pocs dies, verificant se seguidament l'Exposició, tot el que s'anunciarà oportunament.

§ §

La «Sociedad Metalúrgica de Tortosa» (U. G. T.), en su última Asamblea, acordó conceder amnistia por todo el mes de Mayo. Por lo tanto, todos los camaradas metalúrgicos y similares que quieran ingresar o reingresar, pueden pasar por secretaría todos los días laborables de 7 a 8 de la noche, Despuig, 4 (Centro Obrero de Corporaciones).

LA JUNTA.

§ §

La conferència que a l'Ateneu està anunciada per a demà la nit a dos quarts de deu, a càrrec del senyor Enric Bayerri, ha despertat gran interès per a conèixer el que serà l'Història de la nostra ciutat, a més la competència del conferenciant en assumptes literaris i històrics, fa preveure que'l saló d'actes de l'Ateneu es veurà omplenat per les persones aimants de l'engrandiment i de la cultura tortosina.

§ §

Guillermo Gossé Gleyman

Traductor-Intèrprete Jurado Traducciones oficiales, marítimas, comerciales, literarias, científicas.

IDIOMAS: Francés, inglés, alemán, italiano, portugués, rumano, flamenco, holandés, noruego, danés, sueco, latín.

J. A. Clavé, 9, prim. Tel. 13258

BARCELONA

§ §

Una estadística curiosa:

L'Alcalde, en Joan Benet, ha escrit en els dos anys del seu comanament les següents cartes particulars: l'any 1931, 761 cartes; l'any 1932, 1.028 cartes; i durant el primer trimestre d'aquest any, 449 cartes, totes elles per a demanar millores i beneficis per a Tortosa i millores i beneficis particulars per als seus veïns, havent obtingut 1.724 contestes favorables i 514 negatives.

§ §

CEMENTOS BORRAS

ofrece a sus clientes

y público en general, su nueva

Sucursal en Amposta

en la que encontrarán toda clase de materiales para la construcción

LAS ÚLTIMAS NOVEDADES DE PRIMAVERA Y VERANO

igual para SEÑORAS que para CABALLEROS en Seda, Lana, Hilo y Algodón desde 0'50 ptas. hasta 45'00 ptas. el metro

los hallará en los

ALMACENES J. Benet Piñana

SANGRE, 5-7 PRECIO FIJO TELÉFONO 112-R

Juan Colomé Valdepérez

SASTRE

Recibidas las novedades de la temporada

PABLO IGLESIAS, 9, 1.º

TORTOSA

# INFORMACION GENERAL

(Por Correo, Teléfono y Radio)

Comuniquen de Santa Bàrbara que al kilòmetre 178 de la carretera València foren tallats dos fils de la línea telefónica. El zelador de telèfons, Joan Gelada Coll, se'n donà compte i aparejà el desperfecte.

També al quilòmetre 178 de la via ferrada de València aparegueren tallats dos fils de telègraf, que ho foren, segons sembla, amb una serreta.

## SOFRE NEGRE

Per a melons, tomates, patates i tota mena de planta d'horta atacada per la blanca mildieu, entabacats, etc.

Probeu-lo!! Es el millor i més barat!!

**2 pessetes els 10 kilos**

De venda:  
**Josep Manclús Alemany**  
Baixador del Pont del Estat

Un diari diu que el cap del Govern guarda una carta del senyor Jaume Carner, ministre d'Hisenda, en la qual li anuncia la dimissió irrevocable del seu càrrec, per la impossibilitat física d'ocupar-lo.

Bàscula metálica a romana centesimal propia para pesar bidones o pellejos, semi-nueva y de reciente reconstrucción se vende a mitad de precio

Garantizamos el peso exacto de la misma por ser rigurosamente comprobada

Para informes: en Talleres  
**CASADÓ - TORTOSA**

El industrial de esta plaza don E. N. jugaba en la Lotería extraordinaria del sorteo 11 ctez un décimo del número 3.499, que adquirió por mediación del Banco de Tortosa, habiendo correspondido el segundo premio al número 3.496.

Como caso curioso hay que hacer notar que en la pasada Lotería de Navidad otro industrial de esta equivocó también por tres números el gordo, con unos décimos que jugaba adquiridos igualmente por mediación del Banco de Tortosa.

¿Será que la suerte en forma de lotería quiere meter la cabeza en Tortosa,

## "Colegio de San Rafael"

Dirigido por  
**Don Juan Llanes Castellá**  
Grados: Preparatorio, Elemental, Medio y Superior  
Clases especiales para señoritas  
Repasos para adultos - Espacios jardines

**Mercaderes, 22-TORTOSA**  
¡Único Colegio que cede gratuitamente el 25.º de su matrícula!

Amb motiu d'ésser la festa de les sastresses, el gremi ha celebrat avui diverses festes; Aquest mitjdia ha tingut lloc el «wermout d'anzant» al Bar Versailles. Aquesta tarda una excursió a l'Azud de Xerta. I aquest vespre un ball a l'Ateneu de Tortosa, amenitzat per la popular i aplaudida «Orquestra Batavia» per al qual hi han concedits gran nombre de valuosos i artístics regals.

**MAGATZEM DE DRAPS**  
de Josep Manclús Balagué  
Compra de desperdicis de tota mena  
Draps, Papers, Metalls, Ferros, Vidres.  
Carrer del Comerç 28 i 30 Tel. 40 X  
Tortosa (Ferrerries)

**I. GARCIA**  
**MÉDICO-DENTISTA**  
Dentaduras de todas clases  
Puente de la Piedra  
**TORTOSA**

## De Barcelona

### La sesión del Parlamento catalán

A las cinco y diez minutos dió comienzo la sesión, presidiendo por el señor Casanoves.

Se puso a debate el proyecto de ley relativo al paro forzoso.

El señor Vidal y Guardiola, de la Lliga, defendió un voto particular, que implica la nueva gestación de dicho proyecto.

Habló también en contra del proyecto el diputado socialista señor Franjosa.

Sin embargo, los socialistas no votaron el voto particular de la Lliga.

Este fué rechazado por mayoría.

A las siete de la tarde, se suspendió la sesión, por tener que reunirse algunas comisiones para estudiar asuntos que tenían pendientes.

### Por ejercer coacciones

La policía puso anoche a disposición del juez de guardia a Octavio Giner Sánchez, acusado de ejercer coacciones en la Rambla de Santa Mónica.

### En el Gobierno Civil

El gobernador no recibió a los periodistas por encontrarse despidiendo al director general de Trabajo, don Carlos Baribar, que en el expreso regresó a Madrid.

Por orden gubernativa fué clausurado ayer noche el Sindicato de Luz y Fuerza, sito en la calle de Mendizábal.

No se practicó ninguna detención.

## De Madrid

### Sesión del Congreso

En la sesión del Congreso de ayer nuestro correligionario, don Marcelino Domingo, intervino con el siguiente discurso:

El ministro de Agricultura contesta la interpelección del señor Alvarez Mendizábal.

Dice que él va a recoger de los discursos pronunciados, los puntos fundamentales de ellos, pero que no recogerá los agravios de orden personal que en ellos figuran.

Se refiere al primer decreto de intensificación de cultivos y dice que hay que tener en cuenta para juzgar este asunto, la situación creada en el campo de Extremadura por el paro forzoso para remediar lo cual no se creyó pertinente aplicar en dicha región el laboreo forzoso ni adelantar la aplicación de la Reforma Agraria.

El Gobierno quiso remediar los dos daños que suponía la ocupación ilegal de las tierras por una parte, y por otra, la falta de cultivos de aquellas tierras.

De esta manera se logró que no hubiesen en Extremadura ni obreros parados ni tierra parada, inaugurándose en aquella región un periodo de trabajo cuando se esperaba un periodo de violencia.

Niega que este decreto haya constituido un atropello para los intereses legítimos de los propietarios, pues a éstos se les han concedido todas las garantías.

Se tiene también en cuenta el que los propietarios puedan ser los que ocupen los primeros puestos en el censo corporativo, y se dan seguridades para la ganadería que busca en Extremadura las tierras del invierno.

Hace un caluroso elogio de los ingenieros, a quienes el Gobierno confió la aplicación del decreto por su pericia y honradez en aplicarlo, y protesta de que en algunas partes, por gentes irrespetuosas con el Poder público, se les llame ingenieros de asalto.

Dice que en unos sitios se les declaran anarquistas y en otros conservadores.

También elogia la actitud de muchos propietarios, que han dado toda suerte de facilidades para la aplicación del cultivo intensivo, que contrasta con la posición en que se han colocado otros propietarios que nada tienen que ver con este asunto.

Dice también que se da el caso de que los propietarios que han hecho mayor resistencia son aquellos que no viven en las propiedades y que están lejos de ella y no participan de los trabajos que en las mismas se realizan; pero tiene que hacer justicia y decir que estos propietarios son los menos y que los más han acentuado las posibilidades para que el Gobierno llevase a la práctica sus iniciativas.

Lee una relación de los pueblos en que ha aplicado el cultivo intensivo en diversas provincias y de estos datos se deduce que un gran número de propietarios han dado el máximun de facilidades para su aplicación.

También lee otros datos de los que se colige que el decreto no ha producido daño alguno, ni por el exceso de producción cerealista, ni para industria de la ganadería.

Si ha habido alguna extralimitación y en ella ha intervenido algún elemento representante del Estado, se le impondrá a aquél la debida sanción y en algunos casos ha sido ya impuesta; pero el decreto de intensificación de los cultivos ha dado trabajo a numerosos obreros que no lo tenían y ha hecho producir a tierras improductivas.

Además se ha evitado una perturbación a la paz social y se ha evitado también un colapso a la economía.

(Algunos diputados se dirigen a los escaños de los agrarios, donde está solo el señor Estébanez, y le preguntan qué ha sido de sus compañeros, y si es que no les interesa el tema. Se produce con este motivo algún incidente entre unos y otros escaños).

Habla después el ministro del Instituto de Reforma Agraria y recuerda que los mismos elementos que pedían viniera a la Cámara el proyecto de Reforma Agraria adoptaron después una actitud contraria al mismo cuando se discutía, y cuando dicho proyecto quedó aprobado impulsaron constantemente al ministro para que aplique rápidamente dicha reforma y protestan de que no se haga su aplicación suficientemente deprisa.

En cuanto al Instituto de Reforma Agraria, es natural que de momento resulten dificultades, como ha sucedido en todos los países que han implantado una reforma agraria.

Cita el caso de Checoslovaquia, y dice que no se puede pedir que el organismo de la Reforma Agraria sea perfecto desde el primer momento.

Lo que sucede es que hay dos maneras de situarse frente al Instituto de Reforma Agraria: la de quienes quieren mejorar la Reforma y la de quienes quieren desacreditarla.

Añade que en este Instituto hay hombres de gran competencia y funcionarios de altos merecimientos que dan al organismo todo lo que deben y pueden dar, y a ellos habrá que darles medios económicos para que puedan realizar su función con independencia, y es injusto el concepto de muchos que sólo ven en los funcionarios burócratas y en los burócratas parásitos.

El Instituto ha realizado ya el inventario de fincas con una celeridad que constituye ejemplo para cuantos han realizado este inventario, y hace constar que si el Ministerio hubiera accedido a todas las peticiones públicas y privadas que se le hicieron para que ampliara el plazo de declaración el inventario estaría sino apenas comenzado, en su periodo de declaración.

El inventario ha de ser escrupuloso para que la Reforma Agraria no produzca perturbaciones después de su implantación y él no quiere que la Reforma Agraria deje en el país un semillero de discordias y de perturbaciones como el que dejó la desamortización de Mendizábal.

Alude a la interrupción que le ha hecho el señor Balbontín en que éste alegaba el ejemplo de Rusia y tiene que decir que la Reforma Agraria rusa es una constante rectificación del impulso primero que fué el de entregar las tierras a los campesinos.

Hace un mes ha habido en Rusia un Congreso de Granjeros, en cuyas conclusiones se señalan numerosos defectos del nuevo régimen de colectivización y piden numerosas rectificaciones y no sería extraño que Rusia a consecuencia de esto ofreciera una nueva modalidad de la Reforma Agraria distinta de las que antes ha tenido hasta el punto de que hoy la Reforma Agraria rusa es de tono más conservador que la que va a implantar la República Española.

Dice que se parte del supuesto de que el campo español está sumido en la anarquía lo cual sólo es cierto en algunas regiones y aun sólo se ha producido en algunos pueblos de Extramadura y de Andalucía por campesinos empujados por la desesperación y el hambre.

Si la propaganda de los que combatis la Reforma Agraria prendiese ello podría producir dos cosas, o la vuelta de los hombres que administraron la vieja política española, y no creo que los radicales estén dispuestos a eso aunque representen un tono más conservador que el de la política del Gobierno...

(Protestas de los radicales que aseguran que ellos no son más conservadores que el Gobierno.)  
(Con este motivo se cruzan interrupciones diversas entre los diputados radicales y los de la mayoría.)

Por último habla el ministro de la imputación que se ha hecho de haber sembrado la des-

orientación en el campo español.

Los que hacen esta afirmación dice, se apoyan en la supuesta realidad de que España en la parte política del campo está en una situación desastrosa. Aun suponiendo que eso fuera cierto, habría que tenerse presente que España está en el mundo y que el mundo vive en una situación económica angustiosa que crea aquí una situación económica difícil para la exportación.

Además España está viendo un momento revolucionario con el cual no se agrava una perturbación económica. Está haciendo firmemente el nuevo Estado, y por otra parte hay una serie de españoles interesados en producir una situación económica difícil para dañar al régimen.

Pues bien: a pesar de esto, la situación económica en España no es catastrófica.

Lee datos que permiten asegurar que el nivel económico de España asciende en los años de la República sobre el de los años anteriores.

Lee también un estudio hecho por el Banco de España sobre el ritmo de la crisis económica española en relación con la mundial.

Según el cual el fenómeno de la actual depresión que alcanza en España mayor grado que en otros países, ha desaparecido desde el otoño de 1933.

Se dan también otros datos de informes afirmando la posición favorable de España en relación con el resto del mundo, y hay que advertir dos cosas: que la crisis española no tiene la misma intensidad que la del resto del mundo y que por eso, a pesar de los factores que concurren en España y que lógicamente han debido intensificar la crisis, esa intensificación no se ha producido y debe reconocerse que ha sido gracias a la actuación de este Gobierno, por una parte por el desarrollo de la política de contingentes, con lo que se ha conseguido aumentar la exportación, haciendo que la cifra del contingente se fijara por España y no por el país que había de recibir la exportación.

También alude rápidamente a la importación de pieles, a la política del corcho y a las peticiones gallegas, y promete atenderles con gran rapidez si no hay obstrucción, porque si la hay, que no vengan luego a decirnos los que obstruccionan que el Gobierno no se preocupa de los agricultores.

Por último dice que en una democracia, cuando se dirigen requerimientos al Poder público, el que requiere debe preguntarse lo que él hace en apoyo del Gobierno que lucha por ordenar la economía.

Que se den posibilidades económicas y entonces se tendrá derecho a pedir cosas para los que laboran.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las diez y diez de la noche.

### El señor Menéndez en libertad

A las ciete y cinco de ayer tarde ha salido de priones militares el señor Menéndez. Un grupo numeroso que aguardaba su

salida le ha aplaudido y vitoreado, contestando el señor Menéndez con un «Viva la República!»

El señor Menéndez se ha negado a hacer declaraciones.

## San Juan de la Nava

### Un clerizonte

El cura de esta villa, en una furiosa campaña contra las leyes de la República, ha dirigido desde el púlpito graves ofensas a las mujeres que se casen solamente por civil.

El gobernador de la provincia ha impuesto una multa al energúmeno y le ha recomendado las duchas frías, tan buenas para los nervios.

## Última hora

### BARCELONA

### Habla el Gobernador señor Ametlla

El Gobernador civil Sr. Ametlla ha manifestado a los informadores que había procedido a la clausura de todos los Sindicatos y ateneos libertarios de la provincia por orden del ministro de la Gobernación Sr. Casares. A si mismo ha ordenado pasen a su disposición todos los individuos detenidos estos días pasados con motivo de la huelga por considerar ésta de carácter ilegal y subversivo.

También está estudiando el señor Ametlla el caso de algunos patronos que se mostraban propicios a la declaración de huelga a los cuales se les impondrán multas.

### Heridos restablecidos

Han sido dados de alta del hospital tres heridos que lo fueron en el choque entre un autobús y un tranvía ocurrido días pasados.

### El señor Anguera de Sojo

Esta mañana ha llegado, procedente de Madrid, el Presidente de la Audiencia Territorial, señor Anguera de Sojo, el cual ha visitado al señor Maciá para cumplimentarle.

El señor Anguera se ha negado a hacer manifestaciones a los informadores, diciéndoles tan sólo que la semana próxima se trasladará a Madrid para tomar posesión del cargo de Fiscal de la República.

### Sentencia absolutoria

Hoy se ha visto la causa contra don Antonio Lloret, contador de fondos del Ayuntamiento de Sabadell el cual estaba acusado de haber defraudado 89.000 pesetas del presupuesto de gestiones de plus valía. El procesado ha sido absuelto.

### Detención

Ha sido detenido por la policía el conocido elemento petteciente a la F. A. I. Antonio Treols.

### MADRID

### Consejo de Ministros

Esta mañana, se ha celebrado el Consejo de Ministros, que ha empezado a las once y media de la mañana y ha terminado a las dos de la tarde.

A la salida, el ministro de Agricultura ha entregado a los informadores la nota oficiosa de lo tratado que tan sólo contiene asuntos de trámite.

### La ley de incompatibilidades en el Ayuntamiento

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento algunos concejales ha expuesto que varios de sus compañeros estaban afectados por la ley de incompatibilidades.

Se acordó que todos los concejales presentaran relación jurada de cargos que desempeñan en la actualidad para que el Ayuntamiento proceda en consecuencia.

IMPRESA POPULAR

## EL BUEN TRATO

### COMPRA Y VENTA

de toda clase de Hierros, Autos, Camiones, Metales  
Viejos y Desperdicios Metalúrgicos

Calle de F. Pedrell, 45 TORTOSA Teléfono 228 R

